

# L'ACTION FRANÇAISE

5 2 0 0 0

4 € | N° 2880 | 68<sup>e</sup> année | Du 20 février au 5 mars 2014 | Paraît provisoirement les premier et troisième jeudis de chaque mois | [www.actionfrancaise.net](http://www.actionfrancaise.net)



# Nous sommes tous suisses !

## L'ESSENTIEL

### ✓ ÉCONOMIE

La politique du moindre pire ... p. 2

### ✓ VIE FRANÇAISE

Pour une autre agriculture ..... p. 4

### ✓ MONDE

Immigration :

le coup de sang helvétique ... p. 5

Révolution de palais à Rome ... p. 5

Le roi des Belges

en visite à Paris ..... p. 6

François Hollande

aux États-Unis :

à propos d'un dîner d'État ..... p. 6

La France s'étend sur l'océan ... p. 7

Les chrétiens et la Palestine ... p. 7

### ✓ IDÉES

Victor Hugo,

l'opportuniste et l'utopiste ..... p. 10

Bilan de l'année Camus ..... p. 11

### ✓ ARTS & LETTRES

Rendez-vous au théâtre ..... p. 12

Les films de février ..... p. 12

Reines en majesté ..... p. 13

### ✓ HISTOIRE

Les guerres hussites ..... p. 14

Monarchies d'Orient :

l'Anatolie ..... p. 14

### ✓ COMBAT

Coup de couteau dans le dos . p. 15

Prendre le pouvoir ..... p. 16



Page 3

L'Quacey

## De l'intégration

JE N'AIME guère l'expression de "terre d'asile", qui donne un peu à la France l'image d'un ultime refuge pour tous ceux dont plus personne ne veut. Admettons cependant qu'une des grandes forces de notre patrie est d'avoir su, de tout temps, accueillir et assimiler des populations de toutes provenances, sans doute du fait que nous sommes l'un des États européens le moins marqué par un patrimoine ethnique étroit. Qu'on ne nous objecte pas que ce sont les soi-disant "valeurs de la République", qui, par leur universalisme apatride, donnent un modèle inédit et parfait d'assimilation. C'est la monarchie de François I<sup>er</sup> qui a su attirer la fine fleur des artistes italiens, et toute l'époque moderne a suivi cette voie d'enrichissement et d'ouverture.

Mais *quid* du modèle proposé aujourd'hui, depuis quelques décennies mais ravivé par les projets récents de notre funeste gouvernement ? Nous y voyons deux talons d'Achille. Le premier est la défaite délibérée face au communautarisme religieux, résumant la problématique de l'intégration à celle, présentée comme forcée, de l'islam. Manuel Valls, dans un ouvrage pas si ancien, ne demandait-il pas de faire entorse à la sacro-sainte laïcité pour promouvoir une place nouvelle de cette religion dans notre société ? En second lieu, l'intégration est envisagée par le seul biais des individus isolés, considérés dans leurs fidélités à leurs traditions d'origine. Or un tel processus ne peut se faire qu'à l'échelle d'un groupe, prenant pour unité de base la famille. Rappelons-nous de Bonald, qui, loin de refuser le principe d'ascension sociale, déclarait que toute famille était naturel-

lement vouée à passer de l'état domestique (roture) au service de l'État (noblesse), mais que cela ne pouvait se faire que par un processus plurigénérationnel et familial. La question qui se pose donc aujourd'hui est simple : le modèle républicain a montré sa nullité, et transformé ses velléités humanitaristes en situation de guerre civile larvée et de conflit de civilisations. La réponse ne sera pas simple, et demandera surtout une réflexion sereine, à l'heure où les pourfendeurs de la haine la distillent à larges rasades. France "plurielle" ? À savoir ce que l'on entend par là... Loin des crispations identitaires et des dérives populistes, gardons en tête que la plus grande des richesses que nous ayons à partager est la fidélité à notre héritage. □

Flavien Bertran de Balanda

« TOUT CE QUI EST NATIONAL EST NÔTRE »

M 01093 - 2880 - F: 4,00 €

